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Berriozar, 9 de agosto de 2016 

 

Buenas tardes: 

Gracias a todos por acudir a la cita. Especialmente a Rosalía, Javier y Laura, que saben que 

preparamos este homenaje con todo nuestro cariño. 

Un año más nos volvemos a reunir ante la “Puerta de la Libertad” para honrar la memoria de 

Paco y de todas las víctimas del terrorismo. 

Desde hace un tiempo no dejamos de decir la frase; NO VAMOS A OLVIDAR AUNQUE SE 

EMPEÑEN. No lo decimos porque sí, lo decimos porque se empeñan en pasar página como si 

no hubiese pasado nada, como si la historia del terror etarra, dejando huérfanos, viudas, 

padres destrozados…. No hubiese existido. Quieren pasar página de la manera más vil, 

blanqueando esa historia de sangre y dolor. 

El Gobierno de Navarra ha creado un departamento llamado de Paz, Convivencia y Derechos 

Humanos, donde, como dicen, están todas las víctimas de todas las violencias; la fórmula ideal 

para que las víctimas del terrorismo etarra se diluyan como un azucarillo en un vaso de agua. 

Ahí meten a las víctimas con los verdugos. Hace unos días leíamos en un artículo de opinión de 

nuestro amigo Víctor Manuel Arbeloa que “todas las víctimas no son iguales” y estamos 

totalmente de acuerdo. 

Vemos como sin ruborizarse acuden a homenajes a las víctimas etarras para, acto seguido, 

pedir por los SESINOS. O más grave aún, enfrentarse a una viuda en el mismo homenaje e su 

esposo diciéndole que tenía la conciencia muy tranquila, como hizo la Sra. Barcos. Viendo las 

acciones de este gobierno hasta Pepito Grillo está horrorizado y escapa de ellos. 

Si tuvieran un mínimo de dignidad desde luego que NO harían lo que hacen. 

Al Gobierno de Navarra le pedimos que trabaje, no diremos por la PAZ, puesto que aquí no ha 

habido ninguna guerra, que trabaje por la LIBERTAD DE TODOS. Para que en un futuro haya en 

Navarra auténtica CONVIVENCIA, los pasos que está dando este gobierno van en el sentido 

equivocado y afectan por ejemplo a los chiquis, que son el futuro de Navarra. No es trabajar 

por la CONVIVENCIA menospreciar a los padres que eligen los modelos de castellano o inglés 

para sus hijos; no es trabajar por la CONVIVENCIA separar hasta en patios y comedores niños 

de euskera y castellano inoculando odio; no es trabajar por la CONVIVENCIA chantajear al que 

no quiere   hablar en esa lengua o no elige el modelo educativo D, con eso de: odias nuestra 

cultura -ahí entra el victimismo que eso si se les da bien-. Todo eso debe cambiar por la 

auténtica CONVIVENCIA.  Además se les debe enseñar en los colegios, institutos y 

universidades la historia real del terror. Llevar auténtica víctimas a que relaten la VERDADERA 

historia, no a etarras que la retuerzan y falseen aunque sean víctima, sí, son víctimas de su 

propia maldad. Y que mejor manera que trabajar por los DERECHOS HUMANOS que, entre 

otros hechos, posicionarse sin ambigüedad alguna al lado de las auténticas víctimas, las que la 

ETA ha ido dejando por todos los puntos de España, y pedir a la ETA que se disuelva, entregue 

las armas y reconozca el daño causado. 



En este, el décimo sexto aniversario de Paco, volvemos a pedir que trabajen sin descanso a los 

tres poderes: legislativo, ejecutivo y judicial. Que no cejen hasta resolver los más de 

trescientos casos sin esclarecer. Volvemos a pedir a los partidos políticos UNIDAD en temas de 

máxima importancia como es estar frente al terrorismo y toda ideología que lo ensalce, 

disculpe o justifique; que no dejen a las víctimas solas y que no permitan que se blanquee la 

historia del terror. Volvemos a pedir MEMORIA, DIGNIDAD, JUSTICIA y VERDAD por las 

víctimas y por la dignidad de España. 

Hay quienes dicen que ya vale de tanto homenaje. Nos gustaría no tenernos que reunir, no 

hacer homenaje alguno, eso querría decir que la realidad hubiera sido otra. No hubiese habido 

chivatos que seguían a sus víctimas para que otros, la ETA, las asesinara y no hubiese (que los 

sigue habiendo) quien los jalea. Seguiremos recordando a Paco y a las casi mil víctimas 

asesinadas por los pistoleros etarras. Recordaremos desde la pequeña Begoña, primera 

víctima, hasta la última, Jean, policía francés. Porque como decimos en la frase que hicimos 

nuestra desde el momento que nos arrebataron la vida de Paco: “vivir en los corazones que 

dejamos tras de nosotros es NO MORIR”. 

Ahora os agradeceremos que paséis a la plaza donde dará comienzo el XV ENCUENTRO DE 

JOTAS “FRANCISCO CASANOVA”. 

 

VECINOS DE PAZ 

 


